



## 新年に向けて「物と心の大掃除」を

学校長

年の瀬を迎え、冬の寒さも厳しさを増してまいりましたが、保護者の皆様、地域の皆様には、日頃より本校の教育活動にご理解とご協力を賜り、心より感謝申し上げます。

さて、いよいよ2学期も終業式を迎えるました。8月末にスタートしたこの2学期は、様々な行事や学習活動を通して、子どもたちが目覚ましい成長を遂げた期間となりました。

特に印象的だったのは、ミュージックデイの取組です。本番に向けた練習において、一人一人が自分の役割を自覚し、仲間と知恵を出し合い、ともに創り上げていく姿は、まさに「自立」と「共生」の精神を体現していました。また、日々の学習においては、粘り強く課題に向き合い、主体的・対話的に学び、積極的に挑戦する姿が見られました。友達の意見を尊重しながら、自分の考えをしっかりと伝える。こうした学びの積み重ねが、子どもたちの確かな学力と、未来を切り拓く資質・能力を育んでいます。子どもたち一人一人の頑張りと、それを温かく見守り、支えてくださった保護者の皆様に、心から敬意を表します。

明日からは、冬休みが始まります。冬休みは、家族とゆっくり過ごし、日本の古き良き文化に触れながら、新しい年を迎えるための準備をする貴重な機会です。子どもたちにも、本日行った2学期終業式で、年末に行う日本の伝統的な取組として、「物と心の大掃除」についてお話をしました。

古来、日本では年神様を迎える準備として、「すすはらい」を行う習慣がありました。神棚や仏壇、家の壁などのすすを払い清めることで、穢れを落とし、福を呼び込むとされてきました。子どもたちにも、この文化の精神を知ってもらうことで、「自分の身の回りの大掃除」に繋がっていけばと願っています。自分たちが使う机や棚、部屋をきれいにすることは、物への感謝の気持ちを育み、気持ちの良い環境で新しい年を迎える準備となります。

また、大晦日には「除夜の鐘」が百八つ響き渡ります。この百八つは、人間が持つ百八の煩惱を一つ一つ打ち払い、心を清めるという意味が込められています。これが「心の大掃除」です。

仏教の教えでは、煩惱の中でも特に私たちの心を乱す根源的なものとして「三毒」があると言われます。「貪 (とん: むさぼり、欲張り)」「瞋 (しん: いかり、憎しみ)」「痴 (ち: おろかさ、真実を知らないこと)」の三つです。

この一年を振り返り、もし、三毒をはじめ、様々な煩惱に囚われて、自分が苦しんだり、後悔したり、誰かを傷つけたりするような行動をとってしまったことがあるのなら、それを素直に認め、反省することで心をきれいにしていくことが大切です。

「今年の〇〇を反省して、来年は〇〇するようにしよう！」という思いを胸に、年を越し、そして、清々しい心で、令和8年の新年、そして3学期を迎えてほしいと願っています。

冬休みは、寒さも厳しくなりますが、子どもたちが安全に、そして健康に過ごせるよう、ご家庭での見守りを重ねてお願い申し上げます。また3学期、一段と大きく成長した子どもたちと再会できることを、教職員一同、心より楽しみにしております。



## ＜令和8年1月の行事予定＞

1	木	元旦 年始休暇 冬季休業⑦
2	金	年始休暇 冬季休業⑧
3	土	年始休暇 冬季休業⑨
4	日	週休日 冬季休業⑩
5	月	冬季休校日 冬季休業⑪
6	火	冬季休校日 冬季休業⑫
7	水	冬季休業⑬
8	木	冬季休業⑭ PTA 資源回収
9	金	冬季休業⑮
10	土	週休日 冬季休業⑯
11	日	第35週 冬季休業⑰
12	月	成人の日 冬季休業⑱
13	火	冬季休業⑲
14	水	冬季休業⑳ SC午前
15	木	3学期始業式（給食有・全学年4時間） 図書返本（～19日）
16	金	学期始め時数1減（全学年）
17	土	週休日
18	日	第36週
19	月	児童委員会⑭(4・5年生体制スタート) ALT 発表頑張り週間（～23日）
20	火	
21	水	避難訓練④（冬の地震） 2年生6時間授業開始 図書館開館
22	木	SC午後 PTA 資源回収
23	金	ALT
24	土	週休日
25	日	第37週 スキー山完成予定
26	月	児童委員会⑮ 交通安全指導①
27	火	交通安全指導②
28	水	交通安全指導③
29	木	5年生・年長交流（青葉保育園） SC午前
30	金	
31	土	週休日 健育雪中運動会

### ◇冬休み中の生活について◇

子どもたちには「冬休みの生活」というプリントをもとに、冬休み中の生活の仕方について各学級で指導しています。ご家庭でも、プリントを確認していただき、役立てていただければと思います。

年末・年始はついつい生活のリズムが崩れてしまいがちですが、生活のリズムは心身の健康に大きく影響します。3学期が始まるときに困らないようにしていただきたいです。

また、雪国ならではの交通安全にも注意が必要です。雪山の陰からの飛び出しや滑り降りなど、雪が積もる時期の危険について、実際にお子さんと歩きながら確認するとより効果的かと思いますので、機会を捉えてお伝えください。



### 保護者アンケートへのご協力

ありがとうございました。

保護者アンケートでは、今年も保護者の皆様から多くのご意見をいただくことができました。ご協力ありがとうございました。

同時期に行った児童アンケートと教職員アンケートとも合わせて集計作業が終わり、現在分析を行っているところです。分析結果や次年度に向けた変更等については、3月に全家庭にお知らせいたします。

### 児童委員会（月曜日）について

本校の委員会活動は、12月に6年生が引退し、1月から4年生が活動を始めることになっております。委員会終了の時刻は、15:05となりますので、習い事などの予定をご確認ください。

### 2年生の6時間授業が始まります

3学期から、2年生の水曜日が6時間日課となります。6校時終了が15:00、下校時刻は15:10頃となります。

### ◇アンケート個人票返却について◇

お子さんの「自己評価アンケート」と「ICT活用についてのアンケート」を12月に実施しました。アンケートの内容は、自己肯定感や学び力、ICTの活用に関するもので、お子さん自身が学習状況を把握し、主体的に学習を進めることができます。今回のアンケートでお子さんが回答した内容が分かる個人票を本日までに配付しております。（※アンケート実施期間中に欠席が多かった児童は未実施となっている場合がありますのでご了承ください）

学習習慣や生活習慣などの振り返りにご家庭でもご活用ください。

※通知表ファイルにて保管をお願いいたします。

### ◇スキー学習について◇

3学期の体育の学習でスキーを行います。グラウンドでの学習に加えて、3年生以上はサッポロティネスキー場でも学習を予定しています。本日配付のお便りを確認していただき、冬休み中に必ず、用具の点検や試し履きを行うなど、安心してスキー学習に臨めるように、ご準備をお願いします。



2月17日（火）… 5・6年生

2月24日（火）… 3・4年生、たけのこ

※スキーの校内持ち込みは、1月15日（木）からお願いします。

### 冬季休業中の学校への連絡について

電話連絡は、12月27日～1月6日を除いた、平日の8時30分から16時00分までにお願いします。なお、急な転出・大きな怪我や事故などがありましたら、必ずお知らせください。

**東橋小学校 811-8878**